

SWG-Stadtratsfraktion

Frau
Dr. Sarah Mang-Schäfer
Habsburgerstraße 11
67346 Speyer

10. März 2022

SWG-Anfrage – Verkehrssituation an der Kreuzung Franz-Kirrmeier-Straße/ Ziegelofenweg für Radfahrer

Bezug: Ihr Schreiben vom 01. März 2022 (per E-Mail)

Sehr geehrte Frau Dr. Mang-Schäfer,

unter Bezugnahme auf Ihr Schreiben vom 01. März 2022 beantworten wir Ihre Anfrage entsprechend § 20 der Geschäftsordnung für den Stadtrat schriftlich wie folgt:

**zu Frage 1) Da die Ampelschaltung aus dem Ziegelofenweg nicht auf
Fahrradfahrer reagiert, wie soll man an dieser Stelle korrekt als
Radfahrer aus dem Ziegelofenweg nach rechts und nach links
abbiegen?**

Diese Problematik der Schleifenreaktion auf Radfahrerinnen und Radfahrer wurde der Verwaltung gemeldet und vor Ort überprüft. Eine Anpassung der Sensibilität der Schleifenreaktion ist bereits in Auftrag gegeben.

**zu Frage 2) Wäre ein Grüner Pfeil für Radfahrer eine Lösung für die
rechtsabbiegenden Radfahrer, da der Radweg vor der Fahrbahn
für den Motorisierten Verkehr liegt?**

Mit Antrag der Kooperationsparteien im Stadtrat von CDU/Bündnis 90/Die Grünen und SWG vom 24.05.2020 wurde die Verwaltung bereits beauftragt, das Stadtgebiet hinsichtlich der neuen StVO-Regelung „grüner Pfeil für Radfahrende“ auf Machbarkeit zu überprüfen. Dieser Antrag konnte längere Zeit nicht abgearbeitet werden, da die notwendigen Verwaltungsvorschriften zu dieser Neuregelung zur StVO vom 28.04.2020 noch nicht vorhanden waren. Mit Inkrafttreten der neuen Verwaltungsvorschrift StVO vom 08.11.2021 wurden nunmehr die rechtlichen Voraussetzungen zur Einrichtung des „grünen Pfeils für Radfahrende“ geschaffen. Aktuell ist die Verwaltung dabei, alle Knotenpunkte Lichtsignalanlagen (Ampeln) im Stadtgebiet Speyer auf eine mögliche Einrichtung zu überprüfen. Hierbei wird auch die Einmündung Franz-Kirrmeier-Straße/Ziegelofenweg geprüft.

Telefon
(06232) 14 2646

Telefax
(06232) 14 2757

E-Mail
irmgard.muench-weinmann
@stadt-speyer.de

Internet
www.speyer.de

zu Frage 3) Gibt es auch eine Möglichkeit den linksabbiegenden Radverkehr direkt, unter Umgehung der Ampel, wie beim Grünen Pfeil, auf den querenden Radweg zu wechseln?

Ein Linksabbiegen des Radverkehrs in die Franz-Kirrmeier-Straße ist nur unter Beachtung des fließenden Verkehrs und der Lichtsignalanlage für den fließenden Verkehr möglich. Eine Umgehung der Ampel nach links ist wegen „feindlichem“ Grünvorrang des Linksabbiegerverkehrs aus der Franz-Kirrmeier-Straße von Süden in den Ziegelofenweg nicht möglich.

Die Aufbereitung für diese Anfrage beanspruchte insgesamt 1,25 Stunden Arbeitszeit der Entgeltgruppen 11/12 und Besoldungsgruppe A 13.

Die Fraktionen und Gruppierungen im Rat erhalten jeweils eine digitale Ausfertigung dieses Schreibens per E-Mail.

Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen
In Vertretung



Irngard Münch-Weinmann
Beigeordnete